

**EL TIEMPO.**—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 15,20.—Idem a la sombra, 13,80.—Idem mínima idem, 4,80.—Idem media idem, 9,30.—Oscilación, 9,00.—Agua de lluvia en milímetros, 1,00.—Agua evaporada en milímetros, 1,40.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 751,80.—Temperatura a la sombra, 9,60.—Idem de termómetro húmedo, 9,00.—Tensión del vapor, 8,20.—Humedad relativa, 92,00.—Estado del cielo, cubierto.—Dirección del viento S. O.—Fuera, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 299.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes . . . . .	2 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	6 . . . . .
Extranjero, trimestre . . . . .	12 . . . . .
Número suelto, 10 céntimos . . . . .	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO DIARIO DE LA TARDE  
**Córdoba. Marzo 1934. Sábado 17** Año III. Número 498. Apartado n.º 74  
 Director: Fernando Vásquez Ocaña REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSH LUIS, 23 TELEFONO 2-7-5-5

## Hay que tomarlo a risa

**En un restaurant**  
 —¿Tú comes aquí?  
 —Sí, ¿por qué?  
 —Anda con cuidado, que la dueña acaba de casarse con un médico y su mayor afán es procurarle clientes.

**La vanidad yanqui**  
 —¿Quién fué el primer hombre?— pregunta un maestro norteamericano a uno de sus discípulos.  
 —Jorge Washington—contesta rotundamente el alumno.  
 —No, amiguito; fué Adam.  
 —¡Ah!— observa extrañado el niño— De los extranjeros, sí.

**En una barbería lugareña**  
 El parroquiano forastero.—¿Esa navaja corta mucho, maestro?  
 El figaro pueblerino.—¡Oh, nada de eso!... No tenga usted cuidado.

**Diálogo conyugal**  
 Ella.—Cuando el tendero no nos fee más tendremos que pagarle. No habrá otro remedio.  
 El.—No sería mejor cambiar de tendero?

**No hay problema**  
 El sabio.—Hay tribus salvajes cuyos individuos no saben contar más que hasta veinte.  
 Una señora que le oye.—¡Que felices las mujeres de esas tribus, que no tienen que quitarse años!

**Entre médicos**  
 —¿Cómo te las arreglas para cobrar pronto y bien tus visitas?  
 —Me dedico especialmente a las más políticas. Si curan, me pagan muy contentas sus hijas y si mueren son los yernos los que me pagan encantados.

**Todo tiene sus ventajas**  
 El niño.—Mamá, hoy he sido el primero en la clase. Teníamos que escribir nombres de mujer y yo he sido el que ha escrito más.  
 —¿Ah, sí?  
 —Sí. He escrito todos los nombres de las criadas que hemos tenido este año.

**La lavandera al literato**  
 —Haga el favor de no escribir versos en los puños de las camisas, que mi marido es muy celoso.

**Haciendo el artículo**  
 El comerciante.—Le recomiendo este género, señora. Es la última moda. Acaba de llegar.  
 La cliente.—Pero no cambiará el color con el sol?  
 El comerciante.—¡Oh, no!... Estuvo en el escaparate todo el verano pasado y ya ve, usted que no ha perdido nada.

**Las Cortes a través de la Radio**  
 La esposa.—Hijo, si te he de decir la verdad, no oigo nada.  
 El esposo.—Pues el aparato es bueno... estarán radiando la sesión secreta.

## COLABORACION

# Carne a las fieras

Aullaban todos los feroces animales reaccionarios ante el coche gubernamental. Ha nevado tanto estos días que no es extraño que los lobos bajasen al llano y amenazaran, con audacia que sólo la cobardía de los demás justifica, a los hombres que forman el Ministerio. El viejo león de escasa melena, débil y acobardado para resistir más fuertes embates, claudicaba temeroso, temiendo que le arrebataran el volante que tanto trabajo le costó empuñar. Al fin acordó que era forzoso sacrificar a uno de los ocupantes del vehículo, arrojándole sobre el camino y que le deshicieran a dentelladas los seguidores; por lo menos así se entretendrían un rato y darían tiempo a quien sabe qué posibilidades milagrosas de salvación. Sobre todo se ganaría tiempo, aunque no se resolviera nada. Y esto de ir ganando tiempo, —que es tanto en la vida de una nación como perderlo—, constituye hoy por hoy uno de los más firmes objetivos de nuestra Política.

Pero las fieras «cavernarias» no se contentarían con un manjar de poco más o menos. Exigían alguna presa importante, destacada, con carne bastante para cebarse en ella y clavarla a su gusto dientes y garras. Pedían, en suma, el discípulo predilecto del caduco señor de la selva; al que podría considerarse como el Sau Juan de este Mesías republicano que en lugar de venir a instituir el bautismo izquierdista ha venido a romperse. Las gentes que sabían de la batalla que se trababa entre los del coche y las bestias en acecho se preguntaban si el maestro sería capaz de llegar a tanto por intentar prolongar su permanencia en el puesto donde con tamaña debilidad se sentaba. Todos le habían oído decir muchas veces que él era un hombre todo corazón, —con cuánta fuerza anatematizó al señor Azaña por no poseerlo, según su manera de opinar!—, y un amigo de sus amigos. Le llegaba la ocasión de probarlo. Ante el peligro, debía preferir morir con su heredero primero que arrojarle, cual lastre pesado e inútil que impide seguir el vuelo del globo, en manos de sus enemigos. ¡La amistad ante todo!

Hasta que llegó el momento en que no se podía resistir más, en que ya las bestias desbordadas atacaban las ruedas del coche y afilaban sus dientes casi en las ropas de los viajeros. Entonces el egoísmo del instinto de conservación pudo más en el ánimo del conductor que todas las consideraciones afectivas y de un empujón violento arrojó a tierra al continuador de su obra, al camarada predilecto. Claro que, a tiempo de tirarle, le dedicaba palabras cariñosas de la mejor marca. Sin embargo, a merced del enemigo implacable, con sólo sus recursos personales para defenderse de los ata-

ques despidados que le aguardaban quedó abandonado en medio del camino, separado de cuantos parecían ser sus hermanos, el ministro del Gobierno don Diego Martínez Barrio, purgando el delito de ser más sincero republicano —y, por lo tanto, más izquierdista—, que todos los demás miembros del Gobierno panquista y transigente.

¡Brava hazaña la que acaba de realizar don Alejandro Lerroux al borde de cumplir la sentencia! Para prolongar por unos días la ficción gubernamental que padecemos; para poder llamarse unas horas más Presidente del Consejo, siquiera sea su presidencia puramente putativa, puesto que sabemos de sobra que no le cabe y la iniciativa más leve, mediatizado por las derechas extremas y gobernado por la voluntad de Gil Robles; para hacerse la ilusión de que es la primera figura de la Nación, ha dado la más injustificada y traicionera de las puñaladas a uno de los más firmes puntales con que contaba su Ministerio para asentarse sobre la opinión pública, sin querer o saber ver que su destino es ser un nuevo Sansón que podrá derribar las columnas del templo, sí, más estará destinado a perecer entre ellas.

No le cabrá la menor duda de ello al jefe del radicalismo histórico, pese a la enforia aparente con que habla a los periodistas. Si todavía quisiera empeñarse en vivir en la luna, la nota de la C. E. D. A. dada a la publicidad el mismo día que dimitió el señor Martínez Barrio, le habrá quitado toda esperanza. Gil Robles, —más que por su propia voluntad acuciado por sus partidarios, que le empujan casi con el mismo vigor que las masas obreras a los jefes del socialismo, aunque con móviles menos puros y confesables—, ha declarado de manera terminante que «la actual situación política es absolutamente insostenible», después de decir, líneas antes, que la minoría expresó unánimemente «su disgusto por la actuación ministerial». Es decir, que si el Gabinete no ha caído cuando se publiquen estas líneas, a pesar de la poco leal conducta de don Ale para prolongar su vida, puede que no le queden ni horas de esa existencia artificial que lucha por conservar a costa de sacrificar afectos, amistades, compromisos...

Porque, al echar carne a las fieras de manera tan insensata, olvidaba el señor Lerroux que es malo que las fieras aprendan el sabor de la carne humana porque, la mayoría de las ocasiones, acaban por comerse al domador.

Serafín Adame

Madrid, Marzo.

## Los funcionarios de la Prisión provincial hacen aclaraciones a una información

Sr. Director del diario EL SUR.  
 Localidad.

Muy señor nuestro: Rogamos a usted dé cabida en ese diario de su digno cargo a estas pocas consideraciones que ponen de manifiesto la inexactitud de los hechos que relató con referencia a la información del intento de evasión en la Prisión de esta capital.

Cuando a un organismo se le halaga sin fundamento, éste lo más que hace es pagar con una sonrisa de indiferencia si la dignidad del mismo no resulta ridiculizada, pero como cuando al nuestro se le hiere no hay más remedio que acudir lanza en ristre, levantar la voz y decir a la opinión pública que ya nos ha juzgado, por unos renglones que carecen de veracidad: esto es lo que pasa y lo que ha pasado.

Nada es más inexacto de todo lo relatado por la Prensa cordobesa como el que el señor Jiménez Abad haya efectuado el registro en las celdas, ni el que se haya encontrado navajas, palanquetas y otros artefactos, pues partiendo de la base de que el señor Jiménez ni ningún personal a sus órdenes ha pisado la Prisión para nada queda bien claro el asunto.

Estos registros, estos descubrimientos que tanta posposididad revisten para unos individuos que no han tenido más participación en este asunto que el de una confidencia, fueron llevados a cabo por el oficial de servicio que, tras su labor agotadora y difícil, la noche de autos tenía que acudir constantemente de un lado para otro por haberse apagado la luz de todas las dependencias del establecimiento. Este apagón puso en guardia al oficial, el que redoblaba la vigilancia buscando las causas que pudieran motivarlo, cuando se presentó el señor director y ordenó que se efectuara una requisa en las celdas. Este servicio fué verificado por los oficiales de Prisiones a presencia del señor director y administrador y no por la Policía, encontrando «este arsenal de armas»: un pedazo de fleje (arrancado de la cocina derruida que existe en el patio de esta Prisión) y medio pelo de sierra. Y nada más.

¿Existe negligencia en los funcionarios de Prisiones? ¿Existe negligencia en unos funcionarios que en el período de seis o siete meses llevan abortados cinco intentos de fuga, sin recurrir para nada a la Prensa para que realice nuestra labor? Nosotros creemos que no y conste que lo decimos henchidos de gozo por la satisfacción del deber cumplido.

Gracias anticipadas y le saludan atentamente los funcionarios de la Prisión provincial: Juan Cuadrado, M. Molina, S. León, Francisco Corpas, José Díaz, R. García, Francisco Benítez, Mariano Fernández, Salvador Pérez, Sebastián Hoyos.

N. de la R.—Publicada la anterior carta como una prueba de nuestra imparcialidad, pero advertimos a los comunicantes que la información sobre la Cárcel publicada el jueves nos fué íntegramente facilitada por el gobernador civil y comisario de Vigilancia de un modo oficial, y si bien es verdad que la Policía no practicó en el interior de la Prisión registro alguno, no es menos cierto que este registro se realizó por orden del gobernador, como consecuencia del informe de la Policía, sin que el personal de la Prisión tuviera el más remoto conocimiento del complot de fuga que tenían proyectado los reclusos. Conste así.

## Gobierno Civil

### Traslado del director de la Prisión

El gobernador, al recibir hoy a los periodistas, les comunicó que telegráficamente había sido trasladado a Gerona, por el director general de Prisiones, el director de esta Prisión don Julio Pacheco.

Añadió que hoy mismo llegará a nuestra ciudad un inspector de Prisiones, que se hará cargo de la dirección de la nuestra y que instruirá el expediente correspondiente con motivo del complot de fuga descubierto por la Policía.

Terminó diciendo el señor Armiñán, que se congratulaba en ratificar su felicitación hacia la Guardia civil, por el importante servicio que en este asunto han prestado.

## Nuestra colaboración

# El Socialismo no es lucha de clases

Perdóneme el maestro Azoyín que no esté conforme con las afirmaciones que hace y las consecuencias que deduce en su artículo publicado en «La Libertad» del viernes último.

El Socialismo, tal como yo lo entiendo y creo que lo entendía Pablo Iglesias, no es lucha de clases, y si se ha convertido en tal ha sido por la interpretación que errada o maliciosamente se le ha dado.

Errada o maliciosamente se ha convertido el Socialismo en «socialerismo», que es cosa muy distinta. Pablo Iglesias no pretendía hacer de los proletarios—modestos jornaleros en su mayoría, y de inferior cultura, debido a infinidad de causas—elementos dirigentes de la sociedad. Para Pablo Iglesias la forma de gobierno era muy secundaria, porque él y los suyos veían realizables sus aspiraciones dentro de cualquier régimen, con tal de que los gobernantes tuviesen un grado de comprensión que permitiera a los ciudadanos todos una perfecta convivencia.

No hablemos del Socialismo extranjero, que casi nadie conoce sino a través de Carlos Marx, mal traducido sin duda, y seguramente peor interpretado; y vengamos al Socialismo español. Al de Pablo Iglesias, que muchos juzgamos perfectamente practicable.

Es un craso error creer que no puede ser socialista más que el obrero; también lo es el patrono, el millonario, el terrateniente, el burgués, en una palabra; porque también él forma parte de la sociedad, y todas pueden convivir en él, naturalmente que sin pretender abusar de la superioridad que a unos da sobre los otros, su capital o su cultura, y a los otros sobre los unos, su número.

Se ha hablado a las masas de *Igualdad* y de *Democracia*; pero se ha tenido buen cuidado de no explicarles lo que realmente significan estas palabras; y ese ha sido el mal.

La *Igualdad* borra los privilegios de casta, de riqueza y de falsa superioridad, porque el hijo de un prócer, heredero de un ilustre linaje, no es superior al hijo de un artesano, si éste le iguala y aun le supera en inteligencia o en bondad. Ni un rico es superior a un pobre, si la única razón de su superioridad es tener más dinero que él.

Pero la *Igualdad* no nivela a un pobre destripa terrones con un Ramón y Cajal, o un La Cierva, o un Alcalá Zamora; ni a un modesto industrial o comerciante, con un multimillonario o un rey de la Banca. Puede sí, llegar a serlo, que en España tampoco hay barreras para el que sabe derribarlas; pero las barreras que separan las clases sociales no se derriban con la fuerza bruta, sino con la inteligencia soberana.

Y la *Democracia* no es que escalen el Poder los que son muchos e iguales en derechos, sino los que a juicio de éstos merecen asumir su representación y a quienes se consagra superiores porque se les considera dignos de serlo.

Un abogado, un sacerdote, un carpintero, un médico o un zapatero pueden ser jefe de un Estado democrático; pero todos los abogados ni todos los sacerdotes ni todos los artesanos pueden serlo, porque se requieren aptitudes que todos podemos poseer; pero que no todos poseemos.

Esto escribía yo hace más de diez años y hasta me había forjado la ilusión de que mis queridos compañeros—aunque la inmensa mayoría no me conocen, y los que estudiaron conmigo en esta Normal, como Jaén Morente y otros, no me recuerdan ya—se habían asimilado mis teorías y las habían llevado a la práctica, debido a lo cual cabía esperar en el triunfo de un Socialismo tan perfecto que las futuras sociedades no necesiten un dictador

## Obras Públicas

### Provincia de Córdoba

### Aviso - Rectificación

En el anuncio publicado en el número de ayer de este periódico, relativo al concurso de varios destajos para obras de reparación de carreteras, se ha sufrido un error de composición.

Al citar el importe del destajo número 16, se ha hecho constar la cantidad de pesetas 48.527'84 en vez de la de 88.527'84 que, en realidad, importa el mismo.

**“La lección de América,”**  
 por el ilustre catedrático cordobés,  
**Antonio Jaén Morente**  
 de venta en la  
**LIBRERIA IBERICA**  
 y en las demás.

## Dos rateros penetran en el Hospital y roban a un enfermo

Ayer tarde, a la hora de la visita pública, dos raterillos se confundieron entre las visitas, consiguiendo pasar al interior del Hospital.

Los aprovechados raterillos pronto dieron señales de su presencia en este hogar del dolor, robando a un enfermo el portamonedas que dejaba de la almohada tenía, en el que guardaba la suma de cincuenta y ocho pesetas con cuarenta céntimos.

Al darse cuenta de la sustracción el enfermo se produjo el revuelo consiguiente, debido al cual penetró en el interior del Hospital una pareja del Cuerpo de Seguridad, la que detuvo al autor del robo, niño de 15 años llamado Salvador Jordano Sánchez. Parece ser que el otro ratero que le acompañaba es un tal José María, el que consiguió darse a la fuga.

El enfermo robado es uno que está encamado en la sala número 9 y se llama Vicente Cervera Vilches.

Al detenido se le intervino el portamonedas y la cantidad indicada.

Llega hasta la máxima preocupación la acción de estos rateros, los que aun no han llegado a ser hombres y que con tanto cinismo demuestran su falta de escrúpulos. Triste porvenir el de estos ladronzuelos, que serán carne de presidio en el mañana, pero que debido a sus malos fondos ocasionarán múltiples sufrimientos a la humanidad, produciendo grandes ríos de lágrimas sin ningún remordimiento de conciencia, las que al ser derramadas por sus víctimas les arrastrarán para siempre, sin que cuando desaparezcan de este mundo dejen tras sí un suspiro de grato recuerdo.

Si en España nos encontráramos a la altura de otros países podría haber la esperanza de que fueran conducidos al buen camino, colocándose dentro de la ley, que los castiga en el momento que llegan a la edad necesaria, pero antes, cuando aun es tiempo de evitar estos castigos, no cuentan con reformatorios que miren por sus vidas y por los quebrantos que a sus semejantes ocasionan, debido tal vez, más que a sus malos instintos, a su desviación hacia el mal, obligados por el medio ambiente en que se crían.

**Duque de Rivas**  
 Interesante en extremo resultó «Derribo del trópico», producción C. I. R. E. S. A., estrenada anoche en el Duque de Rivas. Desarrollada toda ella en la región tropical, pudimos admirar preciosos panoramas y deliciosas fotografías.

El argumento, aunque no de mucha importancia—la construcción de un ferrocarril en el trópico—resulta, en conjunto, aceptable.

El público aplaudió al final la meritoria labor de Jack Holt y Lillian Blond, intérpretes de esta película.

Toda la correspondencia al APARTADO NÚM. 74

HOY SABADO 17 DE MARZO DE 1934
A las 7 y 10:30.—Gran estreno «Ufa» producción de Gunter Stapenhorst, que presenta «Ufilms», DOS CORAZONES Y UN LATIDO. Divertida ópera cómica sentimental por la feliz pareja Lillian Harvey y Henry Garat. Mañana, 4 funciones. A las 3:45, sección infantil y escogido programa mixto con regalo de juguetes. A las 5:15, popular. A las 7 moda y 10:30 especial: DOS CORAZONES Y UN LATIDO.—El lunes sensacional estreno de la gran producción M. de Miguel, FANTOMAS (El nuevo y el único). De complemento figurará el precioso dibujo en colores EL FLAUTISTA DE HEMELIN. A las 3:45 sección infantil. A las 5:15 popular. A las 7, moda y a las 10:30 especial. En todas las secciones se pasará el dibujo en colores EL FLAUTISTA DE HEMELIN.

HOY SABADO 17 DE MARZO DE 1934
A las 7 tarde, 8:45 y 10:45.—Gran Semana «Paramount» a precios populares. Últimas proyecciones de la película documental POMPOSO DESFILE EN LA INDIA, explicado en español.—Estreno en este salón de la saladísima película «Paramount», AMARÉ ESTA NOCHE, por Maurice Chevalier y Jeanette Mac Donald.—Precio para la sección de las 7 tarde y 10:45: Butaca 0'60. Precio para la sección de las 8:45: Butaca, 0'40.—Mañana, a las 3:15 gran matiné infantil: EL HURACAN DE TEXAS.—A las 4:45, 6:45, 8:45 y 10:45, la película hablada en español, ¿QUE VALE EL DINERO?

Los Pueblos

Fuente Palmera

Muerte sentida

El día 14 de los corrientes dejó de existir la virtuosa señora doña Concepción Balmón Bernal, esposa del alcalde presidente de este Ayuntamiento don Francisco Díaz Fernández.

El entierro se verificó a las cinco de la tarde del día siguiente, constituyendo una verdadera imponente manifestación de pesar, prueba inequívoca del acendrado afecto que profesa a este vecindario el alcalde.

Los obreros invertidos en trabajos públicos, no obstante la necesidad que padecen, no acudieron al trabajo, por su propio impulso, en señal de pésame.

Entre los innumerables testimonios de pesar que está recibiendo, una el nuestro más profundo y sincero, el que hacemos extensivo a todos los familiares de la finada.

Corresponsal

Puente Genil

Juventud Cultural

La Sociedad Cultural de esta localidad, que lleva el título idéntico al epígrafe de estas líneas, progresa de una manera incansante a medida que los jóvenes se persuaden de que en ella se adquieren muchos conocimientos útiles y que posee obras de los mejores escritores, antiguos y modernos, nacionales y extranjeros. Pero si aguzamos un poco la vista, tropezamos con pequeñas deficiencias que no son propias de un centro en donde todos sus componentes son trabajadores, manuales en su mayoría.

No hace mucho tiempo los famosos escritores Romain Rolland y Henri Barbusse, lanzaron un llamamiento a los trabajadores de todas las tendencias y categorías, reflejando las monstruosidades de la guerra e invitando a la acción de masas, para evitar se repita aquella trágica jornada (del 14 al 18) cuyo carácter sangriento quedó grabado indeleble en las mentes de los pueblos. De todas partes surgió el grito de: guerra a la guerra! Abajo quien la propugne! Y tras estas exclamaciones, la unión y la lucha decisiva.

En este pueblo unieron su adhesión

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

ROUTE

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas.

Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo.

Radlos de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Los títeres de la burguesía

Hoy, al llegar al trabajo, me entrega un «compañero» un periódico católico, en el cual hay un artículo con el título de «¿Quién fué el culpable?» y sobre él, escrito a mano, «Se recomienda su lectura al ciudadano señor Plaza. Firmante de dicho artículo, «Un obrero».

Hace el articulista un comentario apasionado de los motivos que indujeron a un niño de 13 años para suicidarse, según noticias de toda la Prensa madrileña, y dice que un periódico de izquierdas con sentimentalismo hipócrita se ha valido de este argumento para alentar a los trabajadores a la lucha de clases.

Aconseja a los trabajadores a que ayuden a sus compañeros mermando sus escasos salarios y procurando la paz entre pobres y ricos y que hagan labor católica, que es la única que podrá sembrar la paz en España.

Termina diciendo que el culpable moral del suicidio del niño en Madrid, no es nadie más que dos años y pico de política socializante y que sin miedo a equivocarse puede decir que el Socialismo es el culpable de cuanto ocurre en todo orden económico y moral en nuestra Patria.

Dejo a los lectores el comentario de quién podrá ser este «fiere de la burguesía», que con el nombre de «Un obrero» se dedica a escribir artículos que en resumen no sirven para otra cosa más que para encender la llama de la discordia y hacer que los ánimos se exciten para que cualquier día estalle lo que todos tratamos de evitar.

Jesús M. Plaza

Córdoba 17 de Marzo de 1934.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.

Las habas chicas, a 35 y las mazagamas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borrego Despachos en SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO

Librería Escolar

DE Eugenio García Nielfa Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Anuncios económicos

VENTA AL POR MAYOR de Vinos finos y de Mesa.—Antes de comprar vinos consulte precios a la Bodega Diéguez, Realejo 66, la casa en Córdoba que vende en mejores condiciones porque vende al contado. Vinos desde 8 pesetas arroba en domicilio. Teléfono 2928.

INFORMACIONES Comerciales. Cobro de Créditos, Documentaciones, Partidas de nacimiento. Gestión en Marruecos español, francés, Centa, Tánger, Melilla. A. C. A., Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

PUBLICACIONES «CRISOL». — Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

REPRESENTACIONES casas serias se admiten. Preferencia exportadores aceite para Centa, Tetuán y Larache. Referencias sólidas. Agencia Comercial Africana. Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

Al Sanatorio de Torremolinos

En el tren correo han marchado a Málaga los niños enfermos Manuel Moreno Romero, Francisco Caballero Gómez, Carmen Casares Ramos, Francisca Jiménez Rivas y Tomás Cabello García, que han de recibir curación en el Sanatorio Nacional Marítimo de Torremolinos, en las plazas gratuitas instituidas por el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba.

Les acompaña el señor teniente de alcalde presidente de la Comisión de Instrucción Pública don José María Luque Casares.

SOMBREROS - GORRAS - BOINAS MARCA



CALIDAD, BARATURA, DISTINTIVO DE ELEGANCIA

Premiada con medalla de oro y diploma Padilla Crespo, Gondomar, número 11 Córdoba

Entierro civil

Inhumación de los restos de José Costa

Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebró la conducción del cadáver del que fué en vida un excelente luchador por la reivindicación de la clase trabajadora, José Costa Bruixola.

La comitiva se formó en la casa mortuoria, Cardenal González número 104, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

El féretro iba envuelto en la bandera socialista y la presidencia la formaban las directivas de las sociedades obreras y el alcalde de la ciudad señor Calderón Uclés.

La Banda municipal formó en la comitiva, ejecutando varias marchas fúnebres durante el recorrido del itinerario.

Los restos fueron inhumados en el cementerio del Distrito de la Derecha. Repetimos a la familia doliente nuestro pésame por tan tremenda desgracia.

Sociedad

Ha marchado a Valencia y Barcelona, acompañado de su joven esposa, nuestro querido amigo don Rafael Castañeira Granados.

CAMPESINOS

España, por la naturaleza de su suelo, debe orientar su producción en sentido forestal y ganadero.

Arboles y ganados

Nuestra ganadería representa un valor de veinte mil millones, con producción anual de cinco mil.

A pesar de ello, importamos por valor de doscientos millones en productos derivados de los animales.

Procuremos evitarlo fomentando la ganadería

Conservemos lo actual; no practiquemos rotaciones arbitrarias; aumentemos la producción ganadera; mejoremos las razas.

Debemos producir caballos de tiro y mulas altas, fuertes y pacíficas.

Fomentemos el ganado vacuno de aptitud lechera, industrializando cooperativamente su producción y la fabricación de quesos y mantecas.

Nuestras ovejas deberán seleccionarse con tendencia a la producción de lana, leche y carne. La explotación de la cabra ha de reglamentarse, conservándose con todo cuidado nuestras razas lecheras.

Produzcamos los tipos de cerdos que el mercado necesita. Mas magro y menos grasa.

Seleccionemos las aves más productoras, aumentando su número en las zonas donde su explotación sea económica.

Sustituycamos por colmenas movilizadas las antiguas, que son de menor rendimiento.

Explotemos, en fin, las razas de conejos más apreciadas por su piel y por su pelo, obteniendo tres productos en un sólo animal.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

Empresa Guerrero Teléfono núm. 2708

HOY SABADO 17 DE MARZO DE 1934

A las 7 tarde y a las 10:30 noche.— Programa extraordinario.—Estreno: NOTICARIO FOX, interesante sumario.—Estreno: RASCACIELOS DE BETTY, dibujos.—Y el formidable reestreno «Paramount», hablado y cantado en español, MELODIA DE ARRABAL, en la que actúan juntos los dos artistas más famosos del cine hispano: Imperio Argentina y Carlos Gardel. Butaca 2 pesetas. Anfiteatro, 0'75. Páriso, 0'30.—Mañana, a las 7 de la tarde y 10:30 de la noche, grandes funciones para las que se expenden localidades. A las 4, gran función popular para los niños.—El lunes, festividad de San José, estreno «Fox» en español: ASI ES BROADWAY.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2694

HOY SABADO 17 DE MARZO DE 1934

A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche.—Gran suceso cinematográfico. 1.º VIEJO SMOKING, cantada en español por Carlos Gardel.—2.º Estreno de la grandiosa superproducción sonora de esta temporada, marca «Warner Bros», dialogada en español, AEROPUERTO CENTRAL, por Richard Barthelme y Sally Eylers.—Butaca, 2 pesetas. Grada, 0'30.—Mañana, a las cuatro de la tarde, formidable programa sonoro: La emocionante película sonora, titulada LA ALEGRIA DEL RANCHO y la preciosísima película sonora, titulada A CAZA DE EMBROLLOS.

Acción social

Cooperativa Española de Casas Baratas «Pablo Iglesias»

La Cooperativismo es una de las armas más eficaces que el proletariado puede emplear contra su enemigo común el capitalismo.

¿Habrá alguien que aceptara que el Comité eligiera como quisiera los compañeros que habían de ocupar las primeras casas? Seguramente que no; sería una inmoralidad.

El derecho de antigüedad ya es un poco más justo, es una norma que podría aceptarse si no hubiese otro inconveniente que lo imposibilitara. Esta razón es la siguiente:

En la actualidad tiene la Cooperativa 25.000 afiliados; si se os dijese que hasta que no se le edificase a todos no os correspondiera a vosotros, ¿cuántos ingresaríais? Seguramente que ninguno. No queda, pues, mejor procedimiento que el del sorteo.

En estos sorteos, cada uno tiene tantas suertes como capital tiene cotizado. De una a 50 pesetas, una suerte; de 51 a 100, dos suertes; de 101 a 150, tres suertes, y así sucesivamente. Es decir, que cuando un afiliado cotiza la primera cuota, ya tiene una suerte hasta que llega a 50; cuando pasa de 50, ya tiene dos suertes. De esta forma, cuando más cotice un compañero y más antiguo sea en la entidad más pronto le corresponderá.

Se hacen en combinación con la

No compre Muebles sin visitar el nuevo Establecimiento

San Rafael

José Cuenca Madueño

Que tiene el gusto de invitarle para que pueda examinar su GRAN EXPOSICION donde encontrará lo más nuevo y elegante.

PRECIOS DE COMPETENCIA (Facilidades de Pago)

Claudio Marcelo, 17.-Córdoba

Emisora de Córdoba

Programa del concierto que interpretará ante el micrófono de B. A. 24, el profesor del Conservatorio de Música de esta capital don Luis Serrano, a la 1 y 30 de la tarde del día de mañana:

Sonata de Mozart. Seis preludios vascos del Padre Antonio de San Sebastián. Danza burgalesa de Antonio



DURAN TRES MESES REPRESENTA una pequeña fortuna en el dinero que ahorrará usted durante su vida usando siempre las pargatas SIBTEVIDAS, famosas por su duración y comodidad.

Julio Cerdá

Librería, 19 Córdoba

# Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

## Ingresan en Prisiones Militares varios capitanes y tenientes de Caballería que recogían en un álbum firmas de adhesión a Sanjurjo y Cavalcanti con motivo de su onomástica.-El ministro de Instrucción Pública se ocupa de la organización de los festejos de la República

### Madrid Detención de militares que ingresan en Prisiones Militares

MADRID, 4 t.—Esta madrugada, a las 4 de la mañana, se han ingresado en las Prisiones Militares de varias unidades de Caballería efectuada esta madrugada.

### Se confirma la detención de militares que recogían firmas para ofrecer adhesiones a Sanjurjo y Cavalcanti con motivo de su onomástica

MADRID, 4 t.—Los periodistas que en la Dirección General de Seguridad intentaron averiguar los motivos de las detenciones de militares de Caballería efectuadas esta madrugada.

A pesar de la reserva guardada por el Director de Seguridad se sabe que se había ordenado la detención de militares por orden escrita del Ministerio de la Guerra.

Se sabe que los detenidos son oficiales del Arma de Caballería, que han ingresado en calidad de incomunicados en Prisiones Militares.

Todos fueron detenidos por la Guardia Civil.

Los periodistas lograron averiguar que los militares detenidos son los capitanes don Enrique Sánchez García, don Enrique Inarcas Bolado, don Eugenio Usatorra Ledo y los tenientes don Sancho Castro, don Fernando Martín, don Félix Martínez, don Antonio Villegas y Ladrón de Guevara y don Eduardo de Laina.

Se ha logrado averiguar que dichos militares estaban recogiendo en un álbum firmas de felicitación con motivo de la onomástica de don José Sanjurjo y don José Cavalcanti.

Se sabe que el álbum no era sólo de felicitación, sino de adhesión del elemento militar a dichos ex generales.

La detención obedece a que estos militares están terminantemente prohibido, según preceptúan las Ordenanzas militares.

Resulta que el ministro de la Guerra no se ha enterado.

MADRID, 4 t.—Los periodistas que en la Dirección General de Seguridad intentaron averiguar los motivos de las detenciones de militares de Caballería efectuadas esta madrugada.

Los periodistas preguntaron al ministro los motivos de la detención de militares y el señor Hidalgo se mostró extrañadísimo, diciendo que no había leído tal cosa y eso que le habían llevado la carpeta de noticias para la Prensa.

Los informadores le mostraron entonces algunos recortes de periódicos.

Los periodistas preguntaron al ministro los motivos de la detención de militares y el señor Hidalgo se mostró extrañadísimo, diciendo que no había leído tal cosa y eso que le habían llevado la carpeta de noticias para la Prensa.

Los informadores le mostraron entonces algunos recortes de periódicos.

### Una nota de Instrucción Pública

MADRID, 5 t.—En el Ministerio de Instrucción Pública facilitaron una nota a la Prensa diciendo que el ministro recibiría los miércoles a los diputados, de once y media a una. A las demás personas, directa o indirectamente, las recibiría en el Ministerio a la una, y al público en general los sábados a la misma hora.

### Una charla del ministro de Instrucción Pública. Los festejos de la República

MADRID, 5 t.—A la una y media recibió el ministro de Instrucción, señor Madariaga, a los periodistas, a los que saludó y obsequió con pastas y licores.

Refiriéndose a un suelto del periódico «El Socialista» diciendo que él no era bachiller en España, dijo que se equivocaba por completo, pues realizó esos estudios en el año 1919 en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Lo que sucede—agregó—es que también he cursado los estudios del bachillerato en Francia.

Habló de la importancia de la Prensa española en el extranjero y dijo que la nuestra era una de las mejores del mundo, pero adolecía del defecto de que las cosas políticas las llevaba a

los periódicos, como asimismo las cuestiones internas, anteponiéndolas siempre al interés general.

A preguntas de los informadores dijo el señor Madariaga que había sido encargado por el Gobierno de la organización de los festejos del 14 de Abril y que se componían de dos partes: los festejos públicos en toda España que organizarán los Ayuntamientos bajo el control del Gobierno y los que se llevarán a efecto en las Universidades, Institutos y Escuelas.

Dijo a los periodistas que tendría mucho gusto en recibirlos todos los sábados a la una y media de la tarde y que si antes había alguna cosa notable los llamaría a su despacho.

cos, tracción de tranvías e incluso el alumbrado de la población.

Dijo que el consejero de Trabajo de la Generalidad estaba buscando una fórmula para resolver el conflicto, siendo su impresión optimista.

Preguntado sobre las detenciones de unos oficiales de Caballería, noticia que ha publicado la «Prensa de la mañana», manifestó que eso era cosa de la Dirección general de Seguridad, cumpliendo órdenes del ministro de la Guerra y que el señor Hidalgo era el llamado a dar más amplia referencia.

¿Se ha concedido el indulto del teniente coronel Esteban Infantes?

MADRID, 6'30 t.—Se ha reunido el pleno del Tribunal Supremo, estudiando el expediente de indulto del teniente coronel de Estado Mayor don Esteban Infantes.

El informe parece ha quedado pendiente de acuerdo aun cuando los bien enterados afirman que hubo en la apreciación del mismo informes contradictorios en pro y en contra de la concesión del indulto solicitado.

Parece que dió el voto adverso a la concesión del indulto el presidente de la Sala sexta del Supremo, autor del informe previo.

Los periodistas lograron averiguar que puede darse por cierto que el Tribunal se ha expresado con criterio favorable en el expediente de indulto.

### Se concede una subvención al Ayuntamiento de El Carpio para grupos escolares

MADRID, 5 t.—La «Gaceta» publica una disposición de Instrucción Pública concediendo al Municipio de El Carpio (Córdoba) una subvención de 120 mil pesetas para la construcción de un grupo escolar con cinco secciones para niños y otras cinco para niñas.

### Salazar Alonso reúne esta tarde a los directores de los diarios madrileños

MADRID, 6'30 t.—El señor Salazar Alonso ha citado para esta tarde a una reunión a los directores de los periódicos madrileños en el Ministerio, pues según el ministro se publican informaciones inexactas unas y falsas otras, especialmente en los periódicos extranjeros.

Dijo el ministro que el Gobierno conoce exactamente el origen de esa campaña informativa que sorprende la buena fe del público.

Terminó diciendo que tenía la seguridad de que todos los directores de periódicos, con diferencia de matices ideológicos, estaban decididos a prestar la debida ayuda al Gobierno, ya que éste ha correspondido no implantando la previa censura de prensa.

La reunión de directores con el ministro se está celebrando a la hora de cerrar nuestra edición, desconociéndose los términos de la misma.

### Desmintiendo una información de «El Socialista»

MADRID, 6'30 t.—En el Ministerio de Industria y Comercio han facilitado una nota desmintiendo una información publicada en «El Socialista» atribuyendo al ministro determinada actitud de favor con respecto a unos ascensos de ingenieros industriales.

Se asegura que el ministro obró en cumplimiento de su deber y que los ingenieros industriales han exteriorizado su protesta por la noticia, recibiendo el ministro su adhesión.

### La reorganización del Consejo de Ordenación de Economía

MADRID, 6'30 t.—El próximo martes, a las cinco de la tarde, se reunirá la ponencia designada en el pasado Consejo de ministros con el ministro de Industria y Comercio para tratar del proyecto de reorganización del Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

### Los gestores de la Diputación obsequian al señor Salazar Alonso

MADRID, 6'30 t.—A las dos de la tarde se celebró el banquete organizado por los gestores de la Diputación de Madrid al que fué su presidente señor Salazar Alonso.

Presidieron con el agasajado el subsecretario del Ministerio don Eduardo Benzo, gobernador civil, alcalde y todos los gestores de la Diputación.

Ofreció el banquete uno de los gestores y fué contestado en un discurso de gracias por el ministro.

### Extranjero

Un automóvil cae a un estanque y mueren tres de sus ocupantes

LIMOGES, 17.—Esta tarde en el pueblo de Places, cerca de Limoges, un automóvil que iba ocupado por cinco personas ha caído a un estanque.

### Salazar Alonso reúne esta tarde a los directores de los diarios madrileños

MADRID, 6'30 t.—El señor Salazar Alonso ha citado para esta tarde a una reunión a los directores de los periódicos madrileños en el Ministerio, pues según el ministro se publican informaciones inexactas unas y falsas otras, especialmente en los periódicos extranjeros.

Dijo el ministro que el Gobierno conoce exactamente el origen de esa campaña informativa que sorprende la buena fe del público.

Terminó diciendo que tenía la seguridad de que todos los directores de periódicos, con diferencia de matices ideológicos, estaban decididos a prestar la debida ayuda al Gobierno, ya que éste ha correspondido no implantando la previa censura de prensa.

La reunión de directores con el ministro se está celebrando a la hora de cerrar nuestra edición, desconociéndose los términos de la misma.

### Desmintiendo una información de «El Socialista»

MADRID, 6'30 t.—En el Ministerio de Industria y Comercio han facilitado una nota desmintiendo una información publicada en «El Socialista» atribuyendo al ministro determinada actitud de favor con respecto a unos ascensos de ingenieros industriales.

Se asegura que el ministro obró en cumplimiento de su deber y que los ingenieros industriales han exteriorizado su protesta por la noticia, recibiendo el ministro su adhesión.

### La reorganización del Consejo de Ordenación de Economía

MADRID, 6'30 t.—El próximo martes, a las cinco de la tarde, se reunirá la ponencia designada en el pasado Consejo de ministros con el ministro de Industria y Comercio para tratar del proyecto de reorganización del Consejo Ordenador de la Economía Nacional.

### Los gestores de la Diputación obsequian al señor Salazar Alonso

MADRID, 6'30 t.—A las dos de la tarde se celebró el banquete organizado por los gestores de la Diputación de Madrid al que fué su presidente señor Salazar Alonso.

Presidieron con el agasajado el subsecretario del Ministerio don Eduardo Benzo, gobernador civil, alcalde y todos los gestores de la Diputación.

Ofreció el banquete uno de los gestores y fué contestado en un discurso de gracias por el ministro.

### Extranjero

Un automóvil cae a un estanque y mueren tres de sus ocupantes

LIMOGES, 17.—Esta tarde en el pueblo de Places, cerca de Limoges, un automóvil que iba ocupado por cinco personas ha caído a un estanque.

A pesar de la rapidez con que se acudió en auxilio de los automovilistas, tres de ellos perecieron ahogados.

una banda de piratas chinos se han apoderado del vapor mercante noruego «Norvik», pero hasta ahora faltan más detalles.

### El caso del banquero Insull

ATENAS, 17.—El periódico «Proia» publica en su número de ayer una información en la que asegura que el financiero norteamericano señor Insull, que se había refugiado en Grecia, de donde fué expulsado después, se propone salir de Grecia, de un momento a otro, en avión, para trasladarse a Persia.

### Pistolero asesinado

CHICAGO, 17.—En la habitación que ocupaba en un hotel de esta capital ha sido encontrado muerto, a consecuencia de seis balazos, un individuo apellidado Pope.

Se dice que éste poseía un capital de importancia, y que, apesar de ello actuaba como jefe de una banda de «racketers».

### Protesta contra la boda de una alemana con un judío

MAGUNCIA, 17.—En el momento en que esta mañana iban a contraer matrimonio una muchacha de origen ario y un israelita de Maguncia, se presentó ante el local del Juzgado una gran muchedumbre, que protestó contra este matrimonio.

Fué tal la importancia que llegó a adquirir la protesta, que los novios fueron detenidos, con objeto de protegerlos contra los propósitos de los manifestantes.

### Expectación ante el partido internacional de fútbol de mañana

LISBOA, 17.—Los directivos de la Federación Española de Fútbol y los jugadores fueron recibidos esta mañana en el Ayuntamiento, en donde se les obsequió.

Los jugadores del equipo lusitano no ocultan su disgusto ante el resultado del partido.

Dice que la lluvia pertinaz les perjudica extraordinariamente, ya que el campo, blando, es favorable para los jugadores españoles.

Los españoles se muestran muy animosos y dispuestos a vencer al equipo lusitano en su propio terreno, para no dar lugar al desempate de Vigo.

### Salvador Le Bret ODONTÓLOGO

Clinica-Laboratorio Rayos X  
DIEGO LEON, 6 :: Teléfono 2528  
CÓRDOBA

### Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansoarena

GRAN CAPITAN, 17.—TLF. 2485  
CÓRDOBA  
Pensiones desde 15 pesetas diarias  
Rayos X :: Rayos ultravioleta  
Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.  
NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Papachos de Carnes de Vaca, Ternera y Chacinas

DE

Maquin Ortega Gómez  
San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña,  
núm. 53 y Deanes, sin número  
Teléfonos 1322 y 1733

El mejor Vino de Moriles  
**BENAVIDES BURGOS**

Los piratas chinos  
HONG KONG, 17.—Se sabe que

Colaboración

NO ES VERDAD

Con insistencia rayana en la machaconería se lee y se oye que las vicisitudes porque está pasando la República tiene su origen y explicación en que no hay republicanos. Y, sin embargo, nada más lejos de la realidad. El error consiste en situarse en un plano inferior, con lo que el horizonte se reduce en términos tales que nos permiten creer que somos el centro del mundo.

Pero si nos elevamos más y apreciamos objetivamente la cuestión no dicen nada los millones de votos de las izquierdas, socialistas y no socialistas, en las últimas elecciones, superiores en mucho a los obtenidos, ya sabemos cómo, por las derechas? Y la inquietud del pueblo, cada día más potente y que acabará por estallar, no sabemos cómo con consecuencias, pero de seguro poco favorables a la tendencia dominante en el Parlamento, si se persiste en taponar las ventanas para que no se vea el humo.

Si al hablar de republicanos se refiriesen sólo a los cabecillas o mangoneadores de la política tal vez estuviésemos de acuerdo, pues salvando muy contadas excepciones—tan contadas que para enumerarlas sobraría con los dedos de las manos y aún habría que hacer no pocos distinguos—, los demás no son otra cosa que eso: mangoneadores, políticos profesionales y despechados de la monarquía, donde su falta de capacidad no les permitió encausarse; pero a la que sirvieron dócilmente de comparsas.

El pueblo no es monárquico desde hace muchos años. Casi podríamos decir que no lo fue nunca. Quienes lo fueron y continúan siéndolo por sus procedimientos y por su concepto del orden y de la organización sociales son los que rigen la política.

Sagasta, con las Cortes cerradas, el estado de sitio y el consabido catarro gobernó (?) muchos años. Y así da gusto a verdad, señores «republicanos?»

Copia del acta de la votación del Jurado para el monumento a Julio Romero de Torres

En la ciudad de Córdoba, a las 8 de la noche del día 9 de Marzo de 1934, se reunieron previa la correspondiente citación en la sala de Juntas del Círculo de la Amistad los señores que forman el Jurado que ha de dictaminar acerca de los proyectos presentados para el Monumento al pintor Julio Romero de Torres. Estos señores jueces, don Luis Armiñán Odrizola, don Pascual Calderón Uclés, don Victoriano Chicote Recio, don Antonio Jaén Morente, don Luis Moya Blanco, don Enrique Pérez Comendador y don Antonio del Pozo Yusta.

Cada uno actúa con la representación ya expresada en el acta de constitución y están presididos por D. Luis de Armiñán Odrizola, en su calidad de presidente de la Comisión.

Los Jurados antes de proceder a la votación, desarrollaron una amplia consulta acerca de los proyectos presentados, en la que actuaron por el orden siguiente: 1.º señor Chicote, 2.º señor Pérez Comendador, 3.º señor Moya y 4.º señor Jaén. Los señores Calderón y Pozo dan una prueba de modestia, se limitaron a indicar que su intervención era más que nada emotiva de aceptar o rechazar las opiniones que querían fuese por consiguiente muy breves.

En la discusión amplia, destacaron todos los Jurados reunidos, el deseo de manifestar que en general era difícil su cometido, por haber entre varios concursantes, tal condición de méritos que hacía dudosa y nada sencilla la elección, indicando además que algunos de los proyectos eran tan generosos en su amplitud, tan sentidos en su concepción, que todos revelaban que ni por un momento les había in-

CINE GONGORA Empresa S. A. G. E. DIAS 17 y 18

ESTRENO de la producción UFA, de Gunter Stapenhorst, presentada por UFILMS. Un éxito internacional de primer orden, Dos corazones y un latido

Un film sentimental, pero humorístico interpretado por la simpaticísima pareja LILIAN HARVEY y HENRY GARAT. DIAS 19 y 20 OTRO ESTRENO riguroso en Córdoba de la notable producción M. de Miguel, FANTOMAS

Basada en la famosa novela de Pierre Souvestre y Marcel Allain. El drama de intriga más desconcertante y misterioso. Un ser casi fantástico, bajo cuya amenaza vive de suprema angustia el «todo París» elegante y aristocrático. La lucha imprevisible, osada, de un solo hombre contra la sociedad.

Este film es tan asombroso por su trágico dinamismo como por su fastuosidad

ducido, aunque legítimo, el menor deseo de lucro.

Antes al contrario, el coste material de algunos quizá superaría a la cantidad proyectada por la Comisión, por consiguiente revelaban un sentido homenaje espiritual a Córdoba y a su pintor que era más de agradecer y que ellos se complacían en subrayar.

Quizá haya sido esta condición la que ha influido su elección, pues otros proyectos del Monumento, muy bien contruidos, tienen en su preciosa concepción, algo que los separa o por lo menos no los acerca íntimamente a la ciudad de Córdoba.

El señor Jaén, planteó como problema previo, el siguiente: ¿Podría y debía declararse desierto el concurso y proceder a una segunda convocatoria?

Lo fundamentaba en algo que suponía básico y desde luego, no imputable a los concursantes sino quizá a los articulados de la convocatoria.

El estimaba que el Monumento fue concebido por los iniciadores para Romero de Torres, pero por Córdoba y para Córdoba y quizá con el deseo de albergarlo dentro de la ciudad.

Que los actuales proyectos hacen casi imposible su emplazamiento dentro de Córdoba. Que al no fijar en las bases lugar de emplazamiento, se faltó ya que no a una condición jurídica, a algo que para él era una necesaria condición estética y por consiguiente había influido desfavorablemente en la ideación de los concursantes.

No se aceptó por ninguno de los señores Jurados, la propuesta del señor Jaén, se procedió a votar.

La votación fue pública y razonada, votando por el que lleva el lema «Séneca y Romero», los siguientes señores: Pérez Comendador, Pozo Yusta, Moya Blanco, Calderón Uclés, Jaén Morente y Armiñán Odrizola.

El Jurado señor Chicote, dió su voto al trabajo que signa el lema «Córdoba T.»

Concedido el premio o sea aceptado el proyecto, se procedió a votar los accesits que también había establecido la Comisión plenaria.

Por unanimidad, fue otorgado accesit, al que lleva por lema «Iberia».

Respecto al otro accesit, no hubo unanimidad y después de una detenida deliberación, obtuvo 4 votos el proyecto designado por el lema «Bexdra».

Fueron estos votos de los señores Moya Blanco, Jaén Morente, Pozo Yusta y Calderón Uclés.

Obteniendo además un voto cada uno de los proyectos nominados por lemas «Córdoba», «Córdoba T.» y «Séneca y Romero».

El señor Armiñán votó por el lema «Córdoba» y el señor Pérez Comendador al lema «Córdoba T.» y el señor Chicote a lema «Séneca y Romero».

Abiertos los sobres correspondientes, firman el proyecto referente a «Séneca y Romero», el escultor don Juan Cristóbal y el Arquitecto don Adolfo Blanco, siendo a estos señores adjudicada la construcción del Monumento, si la Comisión Plena acepta como es debido el fallo del Jurado.

El lema «Iberia» está firmado solo

Moriles Especial

Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

Calzados Montilla

BICICLETAS «ORBEA»

Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CANARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CANARDO.

Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.

VENTA EXCLUSIVA AL CONTADO Y PLAZO Viuda de Martínez Rücker

CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150. JAEN: Bernabé Soriano, 38, duplicado.

Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.



El lema «Iberia» está firmado solo

El Socialismo no es lucha de clases

(Final que viene de primera plana)

que, prescindiendo de la Ley la imponga. Y acaso no necesiten jefes de estado ni autoridades de ninguna especie, porque cada ciudadano sepa para su propio puesto y rendir la labor que le corresponde, siendo su propia autoridad, para hacer respetar sus derechos, porque no sea que le obliguen a cumplir sus deberes.

Desgraciadamente, el Socialismo que hemos ensayado en España es el mismo fundamento básico de los viejísimo partidos... «Quitate que me ponga, y ¡cuidadito con quitarme, para ponerte tú...!»

El Socialismo que hemos ensayado ignora que esta vida es una carrera y que si se debilita un eslabón al extremo de romperse, se romperá la carrera entera. Aparte de que en toda sociedad, organismo que se debilita un lado, busca por otro la compensación, y como una cadena sin fin, el postre resulta que se ha perdido lastimosamente el tiempo. Claro que para escalar posiciones y sinecuras que de otro modo no estarían en el cance.

Pero el verdadero Socialismo se da cabal cuenta de que lo que es bueno para unos es pésimo para otros; y que hacer la vida imposible para el patrono o el jefe, es hacerla también imposible, a la larga, para el obrero o el dependiente.

El verdadero socialista sabe que el trabajo y el capital se necesitan mutuamente, y no pueden luchar el uno contra el otro, porque sucumbirían los dos. Esos socialistas que incendiaron Alcoy, que bombardearon Almería, que asesinaron y piratearon—según dice Azorín—, esos no son socialistas.

El verdadero socialismo es perfectamente practicable, tanto en una monarquía como en una república; y lo mismo le da que el jefe del Estado llame don Alfonso de Borbón como don Niceto Alcalá Zamora, siempre tengan los máximos poderes y la máxima responsabilidad.

Marzo, 1934. Semariozquez

Un hombre apuñalado en riña

Por cuestiones «amorosas» riñeron anoche, en la calle Santiago, Cecilio Bravo Medina y Francisco Cívico Braser. Aquel agredió a éste con una navaja, produciéndole una grave herida en el pecho.

Trasladado por una pareja de Seguridad a la Casa de Socorro, los facultativos de guardia le apreciaron una herida incisa en la región lateral derecha del tórax; intensa anemia post-hemorrágica y alcoholismo agudo.

Una vez curado pasó al Hospital de Agudos, donde quedó encamado. Al agresor fué detenido, quedando a disposición del Juzgado correspondiente.

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas... 200 ptas. Relojes de Pulsera... 50 » Chapados... 20 » Despertadores... 7 » de bolsillo... 8 » de pared... 60 »

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

El repartidor de botellas de leche Pedro Luque Flores ha dado cuenta en la Comisaría de Vigilancia de que cuando dejó la capallería en que lleva las botellas para subir a una casa de la calle Teniente Carbonell, le fueron sustraídas seis botellas llenas, añadiendo que ignoraba quien haya sido el autor de la sustracción.

HUJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT.—Teléfono 1508 Plato para el día 18.—Rubí de ternera a la italiana.

Cerveza LA ALHAMBRA ES LA PREFERIDA

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales Felipe Carracedo Reyes Católicos CORDOBA Telf. 260

Concesión del «Pío Maluquer» los afiliados del Retiro Obrero... Instituto Nacional de Previsión... Asociación de Amigos de la Unión Soviética... Sección Provincial de Córdoba... Por el presente se pone en conocimiento de todos los asociados que en el presente año y que siendo necesario la renovación de carnets para la presente zación, cosa que es posible hacer en domicilio, rogamos se pasen por secretaría de esta Asociación, situada en la calle Gutiérrez de Ríos, número 40, que estará abierta todos los días de dos a tres de la tarde durante el presente mes. El socio que no pueda acudir durante estas horas puede entregarle al dueño del carnet social el carnet y al día siguiente acudir a recoger el nuevo, abonando el porté de 0.50. Todo socio que durante este mes se haya presentado o no haya presentado el referido carnet será dado de baja con arreglo a los estatutos de esta Asociación. Directiva.